

PROFETAS Y PROFECIAS

Las profecias de los papas sobre el fin del mundo.

Pío XI ha dicho que sólo siete Papas le sucederán

Por Hugo Wast.

(CONTINUACION)

Tal ocurre con la más famosa de las profecias privadas que indirectamente anuncian el fin del mundo...

Es una serie de 111 lemas, con que se llama o designa a cada uno de los 111 Papas...

Como es dogma de la católica que el Papado durará hasta la terminación del mundo...

za la serie, no habrá más que 121 pontífices.

La serie empieza con Celestino II (1143), a quien no llama por su nombre, ciertamente, pero describe con el lema de Ex Castro Tiberis.

Cada lema tiene un sentido enigmático que durante siglos ha puesto a prueba el ingenio de sus comentaristas...

Como es dogma de la católica que el Papado durará hasta la terminación del mundo...

Es maravillosa la concordancia entre el Papa y el lema que viene a tocarle.

Hotel Francia

EL PREFERIDO DE PASAJEROS Y FAMILIAS

Alimentación exquisita. Higiene, honorabilidad. Magníficos apartamentos.

Plaza de Bolívar, - TELEFONO 4-0-4. Telégrafo: FRANCIA

Hasta los diez antipapas elegidos por concilios ilegales, figuran en su lugar, con alusiones apropiadas.

Ex Castro Tiberis designa a Celestino II, originario de la ciudad del Castillo (Castello), sobre el Tiber, lo que es exactamente la traducción del lema.

El segundo Papa de la profecía, Lucio II es anunciado como «Inimicus expulsus», lo cual coincide con su nombre de familia, pues se llamaba Caccianemici (es decir expulsador de enemigos).

Clemente IV, predicho con las palabras «Draco depressus» (dragón vencido), tiene en su escudo de armas una águila oprimiendo a un dragón.

A Nicolás V., antipapa, originario del país de Corbiere (Francia), le corresponde el expresivo lema: «Corvus schismaticus».

Y más gracioso aún el de otro antipapa, el famoso aragonés Pedro de Luna, que era Cardenal de Santa María in Cosmedina y tenía en su escudo una media luna volcada: «Luna cosmédina».

El que le sigue es otro antipapa, Clemente VIII, español canónigo de Barcelona: «Schisma Barcinorum».

No hay un solo lema que se pueda censurar por incoherente con los datos del Papa aludido, aunque muchos sean oscuros como toda «enigma» y la correspondencia consista en algunas circunstancias que a las veces puede parecer insignificante.

A pesar de eso, muchos autores se han levantado contra las profecias de San Malaquías. Dicen de ella que es apócrifa y que fue traguada por un falsario, hacia 1590, a raíz de la muerte de Urbano VII, para que el cónclave eligiese a Papa al cardenal Simplicio, pues el primer lema vacante era Ex antiquitate urbis, lo que es una referencia a Orvieto («Urbis vetus», o la ciudad antigua).

Diego de S. p. o. que Simplicio no fue elegido, sino Sixto V., el cual tomó el nombre de Gregorio XIV y a quien, por ser de una antigua familia y además senador y hijo de senador («senex»), le correspondía esa violencia un lema que alude a la antigüedad de alguien en su ciudad natal.

Desde luego, el no haber resultado elegido aquel cardenal en cuyo favor dicen que se inventó la pieza, alienta este espacioso argumento de sus detractores.

El padre Menestrier (tesuista), que es el autor de esta crítica, se funda especialmente en que la profecía atribuida a San Malaquías sólo se conoce impresa desde 1595 divulgada por la obra del dominico Wion.

El padre Menestrier no acusa de falsario al Padre Wion, pero sí de víctima de un embaucador, por haber recogido aquella falsedad. Su implacable crítica ha sido copiada en todos sus detalles, de primera o de segunda mano, por cuanto

autores han tratado el tema. Sostiene el padre Menestrier que los lemas atribuidos a los Papas anteriores a 1590 (fecha de la fabricación de las profecias, les caen perfectamente, pero que los lemas de los posteriores son otros, tantos desatinos.

Así, pues, el acierto que acabamos de comprobar no tendría nada de sobrenatural, porque los Papas que hemos citado son anteriores a 1590. Al autor de la profecía, le bastaba conocer la historia, para atribuir a cada uno un lema que le viniese al pelo.

El padre Menestrier escribía en 1869, o sea un siglo después de la fecha que atribuye a la obra que él critica; y estaba en condiciones de examinar las circunstancias de doce Papas posteriores a ella. Nosotros, más afortunados que él podemos extender el examen a 19 más de lo que él alcanzó, y con mayor razón aquilatar los motivos del renacimiento de esa profecía, a través de tantos siglos aun suponiendo que no sea ni de los tiempos, ni obra de San Malaquías.

Treinta y un Papas posteriores a la fecha que el autor nos sus adversarios son, electivamente, un número bastante grande, como para juzgar de su inspiración profética.

Tomemos uno de ellos, diez años posterior a su publicación, León XI (1605), al cual se le anuncia con estas palabras: «Undosus vir». ¿Puede decirse que sea inadecuado o extravagante al comparar con la onda, inquietud y pasajera, a un Papa, cuyo reinado solo había durado

27 días? (No podríamos decir mejor que era un acierto pre-digioso anunciar anticipadamente, con una imagen perfectamente lógica, lo fugaz de aquel pontífice que pasaría como una onda?)

Otro, treinta años posterior, Urbano VIII (1623-1644), al cual se le señala con este lema extraño: «Lilium et rosa», (lirio y rosa), que el padre

Baldosines de Cemento "DEIRO" Calidad insuperable. Colores firmes. Gran variedad de dibujos. FABRICA: Calle 20, entre carreras 8 y 9a

Muestrarios y condiciones en la oficina de DREWS Y RODRIGUEZ Calle 20 No. 136 Entre 8 y 9. Teléfono 875

ESPEJOS en todos los tamaños. Droguería de Jorge Gutiérrez.

Sr. Sra. Lo delicado de su salud le exige un científico despacho de su fórmula. Es al farmacéutico quien toca preparar cuidadosamente los medicamentos que su médico le receta para hacerle recuperar su perdida salud. LA FARMACIA HUMANITARIA vela por su salud. Administrador encargado del Despacho RAFAEL MORA MORA

"EL RAPIDO" La mejor Empresa de TRANSPORTES Teléfono en Pereira 4-9-2 En Manizales 1370 y 1502. Salidas: A las 7 de la mañana y a las 3 de la tarde

Artículos para dentistería, en la Droguería de Jorge Gutiérrez, J.A.

RICARDO SANCHEZ A. Por una suma módica le hace a usted su declaración sobre la Renta y exceso de utilidades. Dirección: Calle 19. No 77. - TELEFONO 91-59.

Editoriales

¿Dónde esta el pueblo?

A tarde y a mañana nos decían, los que quisieron engañar al pueblo con la idea de que si no votaba con ellos se perderían las conquistas logradas en las instituciones, que el pueblo sufrido, trabajador, meditando, no habría de escuchar sino sus voces. En discursos, en artículos, en pequeñas hojas de propaganda falaz, a tarde y a mañana nos repetían que el pueblo era de ellos, porque con nosotros no podían estar sino los burgueses y los explotadores. Burgueses ellos, absolutamente en todos sus aspiraciones y en sus explotaciones y en las organizaciones con cotizaciones para empresas netamente políticas, que se traducen en sus candidaturas! El desinterés dice que consisten en convidarlos a votar por ellos. Farsantes!

Pero el pueblo les mostró la espalda. En el país entero, el pueblo desoyó sus voces y se lanzó a las urnas con un verdadero apetito de liberación, en pos de los candidatos del liberalismo sin segundo apellido, que es el que ha logrado las reformas de que disfrutan y el único que cumple las promesas que le hace. El formidable triunfo alcanzado en todos los departamentos por los candidatos del liberalismo es la demostración palmaria de que con el liberalismo está el pueblo, ya escaldado con las promesas de los anunciados.

JOSE GIRALDO GOMEZ



Almacén y Sastrería PEREIRA TELEFONO 9-2-4-7

Para el renglón de Sastrería, con tamos con magníficos cortadores y obreros expertos. Un bello surtido de paños de todas las marcas.

FABRICA DE DULCES COLOMBINA

Confitería de alta calidad, la solicitada por el público, la que mayor rendimiento deja al detallista. Agente en Pereira: SIMON VELASCO

HOY HACE UN AÑO...

April 6 de 1936

En la vida Departamental

La ciudadanía de Calarcá se dirigió a la H. Asamblea solicitándole un auxilio para conmemorar dignamente las bodas de oro de esa ilustre ciudad.

En la vida de la ciudad

Tuvo un éxito asombroso la bellísima Kermesse celebrada en la Plaza de Bolívar y a beneficio del altar mayor del Templo de N. S. de la Pobreza.

EN LA VIDA SOCIAL

Siguieron a Medellín en viaje de paseo Dn. Rafael Callego, alto empleado del Municipio, su señora esposa y su señora madre.



los Dres. Gonzalo Restrepo y Jorge Soto del Corral, recientes mente nombrados por el Poder Ejecutivo.

Despachos sobre las elecciones de antier

Comité Santista. Pereira

En la vida Departamental

La ciudadanía de Calarcá se dirigió a la H. Asamblea solicitándole un auxilio para conmemorar dignamente las bodas de oro de esa ilustre ciudad.

En la vida de la ciudad

Tuvo un éxito asombroso la bellísima Kermesse celebrada en la Plaza de Bolívar y a beneficio del altar mayor del Templo de N. S. de la Pobreza.

EN LA VIDA SOCIAL

Siguieron a Medellín en viaje de paseo Dn. Rafael Callego, alto empleado del Municipio, su señora esposa y su señora madre.

EL REPORTER

DREWS Y RODRIGUEZ INGENIEROS PEREIRA

Por Telégrafo "DEIRO"

OFICINA: Calle 29 - No 136. Carreras 8a. y 9a.

Teléfono 875.

Bogotá

Cinco mil doscientos libras ratificaron ayer su vocación por usted. La jornada ejemplarizó en Caldas, como obligaba y obliga tradición ciudad.

Saludámoslo.

Comité Santista

José María Rodríguez Presidente

Pereira, Abril 5 de 1937

Eduardo Santos

Bogotá

Pereira puso otra vez tan alta su bandera. Que no hay manos ciegas de error que no abastiría.

Junta Liberal

Santiago Londoño Presidente

Comité Santista

López y su promesa

Algunas personas han creído que efectivamente el doctor López va a retirarse de la presidencia, porque las elecciones últimas favorecieron en forma casi desproporcionada a la corriente política que preside el doctor Eduardo Santos, heredero de la forma ampliamente republicana, justa y legal, que implantó en Colombia el doctor Enrique Olaya Herrera.

No podemos creer tal cosa, porque francamente, nosotros creemos que el doctor López, como excelente liberal que ha sido toda la vida, debe estar muy satisfecho de que las fuerzas de su partido hubiesen dado un excelente espectáculo de poder, de unidad y de disciplina. El doctor López no ha sido nunca comunista y desde luego no podía mirar con buenos ojos que el comunismo capitase por su antiguo Ministro de Gobierno, el doctor Echandía, fuese a implantarse en Colombia. De allí, pues, que el doctor López no se retire de la Presidencia...

Algunos dicen que el doctor López si siente muchas atracciones por los comunistas, pues que basta recordar como el día 19 de Mayo del año pasado, cuando la manifestación de los "camaradas" López hizo entrar a Palacio a dos o tres mechudos, mugrosos, de esos que le decían "compañero" y una vez dejaron las alpargatas en la puerta. Llegaron hasta el balcón donde se encontraba el mandatario y allí le dieron varios abrazos, delante de toda la multitud que sufría lo inenarrable, pensando en que quizá el doctor López tuviera en los bolsillos cosas que se le pudieran perder. Pero ese dato no es completamente decisivo. El doctor López no es comunista y de allí que el doctor López no se retire de la Presidencia...

Lo que pasa con el doctor López es un fenómeno ya reconocido por tirios y troyanos y no es ninguna revelación la que vamos a hacer al público: sencillamente ha sucedido que malos consejeros le han inducido a irse por algunos días en que amanece resucitamente enfriado hacia Rusia y piensa que en plena calle de la Carrera podría colocarse una sucursal del Kremlin. Pero al momento despierta; abre los ojos, se sacude y ve que el partido no lo toleraría y entonces el doctor López, hace promesas de su liberal y de allí que el doctor

Para propagandas políticas

Anunciamos a los comités, sociedades de propaganda y juntas políticas, que tenemos en nuestro poder bellísimos clichés de todos los altos personajes que actúan en el momento político y que podemos acompañar esos clichés a hojas, manifiestos etc. que se nos envíen.

Tip. Variedades Teléfono 266

"FORZAN" DA FUERZA Y VIGOR Agente exclusivo para Caldas: Benjamín Angel Maya

FABRICA DE DULCES COLOMBINA Confitería de alta calidad, la solicitada por el público, la que mayor rendimiento deja al detallista. Agente en Pereira: SIMON VELASCO

HOJITA DE ALMANAQUE

ABRIL

30 DIAS

1811 - Se colocan los cimientos de la Pirámide de Buenos Aires.

6

S. CELESTINO

96 MARTES 269

López no se retire de la presidencia...

José Valencia

En la ciudad falleció anoche, después de soportar una cruelísima dolencia el doctor José Valencia Caballero, abogado muy connotado que residió largos años de su vida en esta ciudad y magistrado que fue de nuestro Tribunal, cuando este empezó sus funciones hace de ello ya unos diez años. Valencia Caballero con incansable ardor luchó por el Tribunal y fue uno de los más decididos trabajadores por que la entidad judicial se conservase cuantas veces los enemigos materos de la ciudad, quisieron que fracasase la aspiración justísima de Pereira.

También al Cabildo asistió el doctor Valencia Caballero en un período pasado y en la

(Pasa a la 6ª)